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疫情下全港夜店被勒令暫停營

業，民建聯的「民記解密」發現大

麻毒販在社交平台肆無忌憚出售大

麻，民建聯派出3名臥底在社交平

台留言佯稱苦悶或失戀，不消十多

分鐘，已有十多名大麻賣家主動搭

訕及乘機兜售大麻，聲稱付款後半

小時即有專人將「外賣」送上門。

民建聯指出，有關大麻主要來自東

南亞或加拿大等已將消遣大麻合法

化的地區，事件反映大麻網上交易

情況氾濫，大麻輕易流入香港，使

港青容易墮入毒品陷阱。

■香港文匯報記者 文森

民記神探揭網售大麻猖獗
社交平台留言佯稱失戀 十分鐘即有賣家搭訕

雖然部分海外地區已將消遣用途的大麻
合法化，不過，香港大麻及四氫大麻

酚仍是受管制的危險藥物，進口及吸食該
類產品均屬違法。

青少年食大麻急升48%
根據警方數據，本港整體吸毒人數連年
下跌，惟吸食大麻者有增無減，其中21歲
以下青少年吸食者較過去上升48%，顯示
本港大麻吸食者有年輕化趨勢。
「民記解密」成員劉天正表示，過去購
買大麻一般局限在夜店等娛樂場所，但疫
情下夜店關閉，社交網絡則興起讓青少年
更易接觸到毒品誘惑。3名「民記偵探」本
月嘗試以匿名在交友社交平台「放蛇」，
發現有些用家直接以「420wannabuy」作賬
戶名稱，暗示有大麻出售。

聲稱半句鐘「外賣」送上門
劉天正解釋，每年4月 20日是北美的
「大麻節」，網絡上流行用420作為大麻代
稱，香港的本土叫法則為「花」、「草」
等，吸食大麻也叫「隊草」。「民記偵
探」假扮成失戀並有失眠問題的無助青

年，十多分鐘便有十多名大麻賣家主動聯
絡。有人慫恿說「隊草」有助解決情緒問
題，還有人提出可於半小時內送「外賣」
上門。因擔心法律風險，「民記偵探」雖
然沒有實際進行交易，但已發現問題十分
猖獗，民建聯已將與賣家的對話截圖，預
備交由警方處理。
劉天正指出，與賣家對話內容得悉，大
部分賣家不是有組織的犯罪團夥，懷疑他
們本身就是吸食者，可能從加拿大等大麻
合法地區網購進貨，並勾引他人吸食企圖
賺取外快，還有些賣家是南亞裔人。
為了解吸食大麻的危害，民建聯還訪問
兩名大麻戒毒者，他們均表示，當初是在
朋友慫恿下接觸大麻，因為好奇和社交壓
力而沒有抗拒吸食，卻泥足深陷。
其中一名戒毒者Tom說，自己多數會出
街吸食大麻，有時會藏匿在娛樂場所吸

食，「因為大麻味道很重，在家吸食會被
家人發現。」

過來人：每包四克約500元
另一名戒毒者John表示，一般大麻是按

包購買，每包大約含三四克，價錢介乎500
元至700元，吸完會感覺「開心啲、開胃
啲」，但駕駛會反應慢。
精神科專科醫生包始源表示，一些醫學

調查顯示，大麻與抑鬱症、思覺失調等精
神疾病有相關性，18歲以下青少年吸食大
麻或會阻止大腦生長，如果長期服食，會
有害處。
綜合上述有關大麻的信息，民建聯立法

會議員張國鈞認為，政府應加強臥底執法
力度，以「放蛇」方式打擊網上大麻交
易，及加強公眾教育，令家長及青少年明
白吸食大麻的危害。

香港文匯報訊（記者 文森）民建聯
本月對家長進行一項調查，發現絕大部
分（97.8%）受訪家長都不同意子女吸
食大麻，但超過六成半受訪者不清楚網
上是否容易購買大麻，六成受訪者認為
特區政府在打擊青少年吸食大麻的工作
不足夠。
民建聯於本月6日至17日以網上問

卷形式對490名香港家長進行調查，了
解他們對子女接觸大麻的看法。雖然國
際上愈來愈多國家推動大麻合法化，不
過，本港家長仍然堅決反對子女接觸大
麻產品，97.8%受訪者不同意子女吸食
大麻或食用/飲用含大麻成分的食品。

調查亦顯示，家長普遍對大麻缺乏
認識，六成半（65.1%）受訪家長表示
不清楚是否容易在網上購買大麻，
40.6%受訪者未接觸過禁毒相關資訊，
更有逾半數（50.6%）的家長表示不清
楚，或很難察覺子女有否吸食大麻的習
慣。
在政府的宣傳和執法方面，74.3%受
訪者認為政府在遏止青少年跟風吸食大
麻的宣傳不足夠，60.4%受訪者認為政
府打擊青少年吸食大麻的工作不足夠，
反映市民認為特區政府在宣傳、教育和
執法方面的工作不足，導致本港吸食大
麻者有年輕化趨勢。

■包始源表示，長期吸
食大麻對身體有損害。

民建聯fb視頻截圖
■「民記解密」在社交程式「Heymandi」上進行偵查。

民建聯fb視頻截圖
■民建聯立法會議員張國鈞（左三）、顏汶羽（右二）陪同3位「民記解密」的成員發表
詳細偵查報告，揭開大麻於網上肆無忌憚兜售之謎。 香港文匯報記者 攝

原港區全國人大代表李鵬飛逝世
香港文匯報訊（記者 雨航）原港區全國

人大代表、自由黨創黨主席李鵬飛本月15
日（上周五）逝世，享年80歲。其家人昨
日透過自由黨發出訃告，指李鵬飛於家人
陪同下安詳辭世，喪禮將秉承其遺願以私
人方式進行，追思會則於稍後擇日進行，
讓親友出席悼念。
行政長官林鄭月娥及多名政界人士均對

李鵬飛離世感惋惜，並讚揚他為國家和香
港回歸作出的貢獻。

創立自由黨 成創黨主席
李鵬飛於 1940 年生於山東煙台市，

1954年來港定居，1978年獲時任港督麥

理浩委任進入立法局，其後分別於1985
年及1988年被委任為行政局議員及立法
局首席議員。在彭定康被委任為末代港督
後，李鵬飛曾與一眾行政局議員提出總
辭。
李鵬飛於1991年聯同張鑑泉及周梁淑怡

等人成立啟聯資源中心，抗衡香港民主同
盟（民主黨前身）在立法局的勢力，並於
1993年創立自由黨成為創黨主席。
香港回歸祖國後，李鵬飛獲委任為臨時

立法會議員。其後，自由黨於1998年立法
會選舉地方選區中全軍盡墨，他辭任黨主
席並退出自由黨，及後於1998年至2008年
期間擔任港區全國人大代表。

2013年，李鵬飛曾參與由「禍港四人幫」
之一、前政務司司長陳方安生牽頭成立的
「香港2020」，討論香港政改，他其後疑不
齒陳方安生淪為外國勢力的傀儡，突然退出
「香港2020」，並自此擔任多個電視及電台
論政節目的主持，直至兩年前宣佈退休「封
咪」。

特首讚為國家為回歸獻力
林鄭月娥昨日發表聲明，對李鵬飛的辭

世表示深切哀悼，並向其家人致以深切慰
問。
她讚揚李鵬飛服務議會達20年，在擔任

行政局議員期間為政府出謀獻策，並曾擔
任香港特區籌備委員會委員和港事顧問，
為香港回歸作出貢獻，在退任議員後仍心
繫社會，經常就社會議題發表精闢獨到的
意見。

鍾國斌：為商人參政貢獻多
自由黨對李鵬飛的離世表示傷感，黨魁

鍾國斌讚揚李是政壇舉足輕重的人物，對
香港的貢獻有目共睹，亦是自由黨首位離
開功能組別參與地區直選的人士，為有商
界背景的政治人物帶來很大貢獻。

張宇人：離世是香港損失
自由黨主席張宇人表示，李鵬飛的離世

是對自由黨乃至香港的損失。

李慧琼謝「飛哥」獻力社會
民建聯主席李慧琼表示，李鵬飛是香港

政壇元老、立法會的前輩。她感謝「飛
哥」為香港政壇和社會所作的貢獻，「我
們會永遠懷念你，亦請飛哥的家人多多保
重，節哀順變。」

選舉臨近，內訌分裂已
經唔再係傳統攬炒派嘅專
利，連「獨」人內部都要
互揭瘡疤。嗰頭煽暴令
「手足」入獄，轉頭就戴

光環探監嘅「中箭」（香港眾志）秘書長
河童（黃之鋒）日前就喺facebook公開一
封由多位「手足」撰寫嘅來信，封信話
「港獨」組織「香港民族陣綫」成員鄭偉
成（本名鄭兆基）嚟緊要「參選立法
會」，所以要將佢出賣「手足」嘅惡行公
諸於世。不過，根據立法會選舉嘅規定，
喺2017年被判囚嘅鄭偉成下屆根本無法參
選，今次呢封「告密信」究竟係河童想
「大義滅親」，定係想為選舉造勢而自編
自導嘅手段呢？
河童日前公開一封署名「牆內手足」嘅
來信，封信話「立法會選舉等大日子快將
來臨」、「在這嚴峻的關頭，竟然有人欺
世盜名，借幫助被補『義士』之名出賣
『手足』」，點名公開鄭偉成嘅5大惡
行，包括攞「手足」嘅「私飯」（在囚者
獲懲教署批准後自費訂購的膳食）單據，
向多間所謂「支援抗爭者」嘅組織double
claim（重複報銷）、抹黑被捕「義士」為
「黑社會」、喺探監過程侮辱「手足」，
同「教唆」他人不要探訪「手足」等。

網民譏河童「唔用腦」
封信仲話，好多「牆內手足」都不齒鄭
偉成嘅行為，「無奈身陷囹圄、無能為
力，但近日得知此人竟然更要參選立法
會，才決定要將他的所作所為公諸於
世。」河童就「呼籲」有關人等自重，又
話鄭偉成俾「牆內手足」集體去信「牆
外」係事出必有因，所以各位要慎重應對

喎。
網民睇完都贊成要慎重應對，但應對嘅

對象就變咗河童，「鍾雯」就揶揄河童唔
用腦：「（鄭偉成）15年6月涉於西貢蠔
涌亞視舊片場製造爆炸品被拘捕」、「之
鋒哥你驚有對手啊？用下（吓）個腦啦！
網上資料大把，鄭偉成先生2017年11月被
判刑兩年十一個月，五年內不得參選，淨
係睇呢封信邏輯謬誤百出，乜之鋒睇到呢
封信都冇判斷能力嘅咩？」
「Joyi Mok」就猜測：「你連對方回應

都冇問，係咪你自編自導自演咋？」
鄭偉成亦喺其fb轉發有關內容，自爆話
事發後被成班「素人」區議員質問，激到
佢鬧返班區議員「未審先判、人格謀殺」
，佢仲列埋手機號出嚟話：「唔想件事

發展到萬劫不復，在這懇請黃之鋒本人聯
絡我90839042」。

「自己友」分化互插
本來一致支持「港獨」嘅網民即刻分化

互鬧，「Kity Ho」就話：「如果只係旁觀
者，請不要妄下主觀性想法，更加不要喺
呢個時候對內發放會引致『內訌』嘅訊
（信）息！」
Joke Mock 就反擊：「我想牆內『手

足』爆鄭偉成事必有因，冰封三尺非一日
之寒，『手足』忍夠呢個人啦。」
「張姵延」就講出事實：「有人做漢

奸，但係識得走精面所以做到議員，但係
有啲懵×，就做咗做監躉！可能心有不甘
嚕！」 ■香港文匯報記者 雨航

河童揭「獨人」瘡疤 疑為參選造勢 香港文匯報訊（記者 黃書蘭）油
尖旺區議會攬炒派昨日在區議會會
議上動議並通過，以小型工程撥款
「拆除」及「終止撥款」處理「天
眼」系統的維修保養費用。油尖旺
民政事務專員余健強表示，有關系
統旨在防止高空擲物，而維修保養
費用並非由區議會支付。多名政界
人士接受香港文匯報訪問時表示，
閉路電視對高空擲物有阻嚇性，為
免高空擲物重現，區議會不應漠視
市民安全。

攬炒區員全體通過動議
油尖旺區議會在去年撥款150萬元
以升級更新西洋菜南街「天眼」系
統，工程近日已經完成，惟攬炒派
昨日在油尖旺區議會地區設施管理
委員會會議上，動議「以小型工程
撥款拆除西洋菜南街 CCTV 系統，
在拆除前停止該系統運作」及「終
止油尖旺區議會再以任何形式再撥
款處理前旺角行人專區CCTV系統
的維修及保養費用」，兩項動議在
攬炒派全體支持下獲通過。
會議上，多名攬炒派區議員逐一

對「天眼」系統作出指控，社區前
進召集人林兆彬表示，擔心法庭的
搜令會凌駕區議會審核小組，讓警
方取得有關資料，李傲然更聲言
「我哋唔相信香港警察」，擔心警
方會否在調查暴動或非法集結等罪
行時查閱「天眼」系統片段。
余健強在回應時表示，「天眼」

系統片段只會用於協助調查高空擲
物案件，由區議會正、副主席等組
成的審核小組把關，過往亦曾有涉
及其他刑事案調查的索取申請不獲
批准，而「天眼」系統的擁有人是
「有關部門」，維修費用在系統設

立的首年由機電工程署負責，其後
則由民政總署日常開支支付，並非
用區議會撥款負責保養維修。
建制派議員鍾澤暉表示，保養維

修與區議會撥款無關，質疑攬炒派
提出動議的合理性。不過，委員會
主席林健文認同有需要作「預防」
之用，堅持交付表決。

顏汶羽恐高空擲物再現
民建聯副秘書長顏汶羽表示，該

些閉路電視旨在阻嚇高空擲物發
生，一旦拆卸有機會令高空擲物案
重現，而警方索取閉路電視片段是
有程序、有監管的，區議會不應該
凌駕設立及維修閉路電視的實際民
生需要。
工聯會荃灣區議員葛兆源表示，

攬炒派此舉明顯是怕自己或他們的
「手足」在日後參與暴力事件時，
被閉路電視拍下罪證，並認為攬炒
派通過動用區議會撥款拆除完成更
新的「天眼」系統，明顯是以浪費公帑
來表達個人政治訴求，實屬越權，
並批評攬炒派明知民政總署會把
關，仍浪費精神討論不切實際的動
議，完全是漠視民生。
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■鄭偉成在fb批評「抹黑」他的人是「×噏當
秘笈」。 fb截圖

■黃之鋒公開一封署名「牆內手足」的信
件，指鄭偉成借幫助被捕「義士」名義，
出賣「手足」。 fb截圖

■余健強表示，「天眼」系統片段只
會用於協助調查高空擲物案件。
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